

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA.

Dirección y administración: 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 5 DE JUNIO DE 1923

NUM. 1091

## Don Alberto Echandi está enfermo

Nos hemos enterado que el señor Lic. don Alberto Echandi guarda cama por enfermedad de cuidado.

Según prescripción médica no podrá atender sus visitas hasta dentro de ocho días.

El Lic. Echandi está enfermo del estómago y por lo tanto guarda cama; sometido a rigurosa dieta.

Entre tanto atenderán los trabajos de la agrupación los elementos salientes de la Directiva Central.

Por la enfermedad del señor Echandi fue suspendida la serenata hasta nuevo aviso; vendrá gente de provincias y pueblos retirados.

Que mejore pronto el señor Lic. Echandi son nuestros deseos.

## Se invita a los socios de la Confederación General de Trabajadores

### Habrà Asamblea General

Para hoy se invita a todos los socios de la Confederación General de Trabajadores.

Se suplica la asistencia. Hay asuntos importantes que tratar.

La reunión será a las ocho de la noche, en el local acostumbrado.

## Un Manifiesto

Ha sido publicado un Manifiesto del Gremio de Panaderos a los trabajadores del país. En este Manifiesto recomiendan a sus amigos y compañeros seguir la Causa Reformista. Lo firman más de doscientas firmas. Este Manifiesto indudablemente es una joya de patriotismo y de nobleza.

## Para Tierra Blanca

Hoy salieron para Tierra Blanca los señores don Miguel Angel Herrera y don Fausto Peraza. Estos caballeros van a la reunión reformista que verificará hoy en ese lugar.

## Melcochas

El viernes próximo, en el Bosque de los Niños, se verificarán unas melcochas dancantes que organizan don Rodrigo Soto y don Alfonso Espinach. Entre el elemento femenino reina mucho entusiasmo por esta fiesta.

## DEL MINUTO

# LA PRESION DEL CAPITAL

Lémos en periódicos que algunos hacendados, ricos finqueros, obligan a sus trabajadores a firmar la adhesión por el candidato de sus simpatías, bajo la pena de ser despedidos si no obedecen este mandato.

En otros tiempos fueron moda estos despóticos recursos, que por cierto conquistaron hondos y graves rencores en el alma popular.

Hoy, no es posible resucitar estos odiosos procedimientos que provocan la más digna de las protestas. Y ya no es posible resucitar esos medios hoy día, porque los pueblos a consecuencia de pasadas experiencias, han forjado en el yunque del dolor, aceradas rebelías.

Repitiendo una frase presidencial decimos que *nuestro pueblo es mayor de edad* y por consiguiente digno de todo respeto; no cabe pues, pretender que el campesino se reate a la voluntad del patrón en lo que se refiere a la filiación política.

Los campesinos por el salario alquilan sus fuerzas; pero oígasen bien; nada más que sus fuerzas.

Ridículo a estas horas es querer que el campesino también se vea obligado a seguir al gamonal, al mandador o al patrón, en todas sus ideas políticas sean buenas o malas.

En otras ocasiones era frecuente saber que en Pavas, la Uruca o cualquier otro pueblo, los campesinos se veían privados de su trabajo por esa ilimitada tiranía del capital.

Hoy no. Aunque tales desmanes se pretendan repetir, no dan resultados beneficiosos a quien o quienes lo imponen.

Los pueblos hoy son mayores de edad y por la causa que se decidieron por allí se van sea cual fueren las consecuencias que sobre vengan.

Los hijos del pueblo ahora—más que todo—respetan su independencia.

Saben que su libertad individual está sobre el salario y aún sobre la misma vida.

Los campesinos saben que a sus hijos dejarían un legado de esclavitud si sufriendamente se sometieran a los imperiosos mandatos del amo.

Y nada hay más humillante, más negro, más lastimoso que la esclavitud. Vergüenza y lástima nos dan los hombres que olvidando su dignidad humana, se postran servilmente y con obediencia de esclavos acatan los arbitrarios mandatos del amo.

Esto no tiene razón de ser, por dignidad de la especie. Antes que la humillación por un mísero salario, preferible es perder la vida en un alto gesto de altivez.

La humanidad se ha sacrificado mucho por las grandes conquistas de la libertad.

Oada triunfo de los hombres está sembrado de cadáveres.

Y por sobre todas las libertades está la libertad de pensar. Y en la libertad de pensar está la libertad del voto.

Por esto los capitalistas liberticidas que ahora pretenden que sus asalariados campesinos pongan un dogal a su conciencia, merecen el más profundo reproche.

Bastante hacen los campesinos en regar con el sudor de su frente de sol a sol el surco que cultivan; por esta obra—grande y edificante—reciben su salario que apenas les alcanza para mal comer y mal vivir. Su fuero interno les pertenece por completo; absolutamente. ¿Por qué pues cometer el gran crimen de exigir a esos pobres peones que tienen esposa, que tienen hijos y demás familia a que se sometan a determinado credo político so pena de perder el puesto donde laboran con esfuerzo y honradez?

Los liberticidas que proceden en esta forma, merecen el desprecio nacional.

Ahora que estas cosas ocurren para espanto de la civilización, bueno es que los hijos del pueblo comprendan hasta donde llega la tiranía de los desalmados capitalistas.

Tarde o temprano estos vulgares magnates tendrán que rendir cuentas y entonces será la hora de llorar y crugir de dientes.

GIL SOL

## Jornada cívica en Tres Ríos

El domingo pasado estuvo en la ciudad de Tres Ríos una comisión de entusiastas reformistas con el objeto de celebrar una reunión política. A las ocho de la mañana, en una esquina de la Plaza, ante un grupo compacto de verdaderos patriotas los oradores hicieron uso de la palabra, siendo muy aplaudidos por el auditorio. Tres Ríos es un pueblo altivo, sincero, que acoge con cariño y entusiasmo verdaderamente grande, las causas justas y levantadas.

## REPERTORIO AMERICANO

Hemos recibido el último número de esta ilustrada revista que dirige el señor don Joaquín García Monge.

Este número viene dedicado a la memoria del Licenciado don Jesús Jiménez.

## El agua de Guadalupe

El agua que tienen para su uso los habitantes de Guadalupe, es sumamente mala. Todos los vecinos se quejan de ese servicio. Ojalá el señor don Solón Núñez pusiera remedio al mal, para evitar el avance de tantas enfermedades debido a la mala y sucia agua que consumen los vecinos de Guadalupe.

## Enfermito

Enfermito de bastante cuidado se encuentra un hijo del caballero don Ruperto Molina. Que restablezca pronto el niño de don Ruperto, son nuestros deseos.

### Solo hay un "Bromo Quinina"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

## Carrera

### de cintas

El domingo 17 del presente mes, se verificará una carrera de cintas en bicicleta, a las nueve horas, en la calle que queda al Este de la Iglesia de la Merced. Esta carrera ha sido organizada con motivo del bautizo acordado por el Poder Ejecutivo, de la Plaza García Flamenco.

Por el Comiré, invita el Secretario don Max Bermúdez.

## Boda Aguilar-Calderón

Dentro de poco tiempo se efectuará en esta capital la boda del señor don José Calderón con la gentil señorita Elisa Aguilar. Formulamos votos por la eterna felicidad de los futuros esposos.

## Album social

La señora doña Melchora de Rodríguez guarda cama.

—Doña Balbina v. de Hernández ha seguido mejor.

—La señorita Luisa Salazar guarda cama.

—Don Carlos Francisco Jinesta se encuentra delicado de salud.

—Don Gustavo Pacheco ha seguido mejor.

—Para Puntarenas salió don León Guerra.

—Don Ramón Araya regresó de Puntarenas.

—De Cartago vino don Julio Molina.

—De Heredia regresó don Lesmes Sáurez.

—De Cartago vino don Juan Bautista Chinchilla.

—Mejor ha seguido don Bernardo Soto.

## La muerte de Mr. Woodbridge

Anoche falleció en esta ciudad el apreciable caballero Mister Edmond Woodbridge. Mr. Edmond era una persona muy querida y estimada. El entierro se verificó con bastante concurrencia compuesta de todas las clases sociales.

A la familia doliente les enviamos por este medio nuestras más sinceras muestras de condolencia.

## Reunión

### en Heredia

Bastante concurrida estuvo la reunión reformista que se llevó a cabo ayer domingo en la ciudad de Heredia. A esta reunión concurrieron centenares de personas que con entusiasmo grande se han agrupado bajo los pendones rojos, que son pendones de redención política. Hicieron uso de la palabra los señores don Julio Padilla, don Lesmes Sáurez, don Rogelio Gólcher y don Miguel Angel Herrera.

Todos los oradores fueron ruidosamente aplaudidos.

## Próximo

### matrimonio

El quince del presente mes se efectuará en esta ciudad la boda del señor don Edwin Vedel con la espiritual señorita Doña Calzada.

## Partido Reformista

### AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros cooptarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionaos con la Tesorería

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA  
TESORERO.

# LA REUNION de anoche

## Había más de 500 Personas

Anoche en el Club Central Reformista hubo la reunión ordinaria de los lunes y fué un éxito; había no menos de quinientas personas, a pesar de que nada extraordinario fue anunciado. Indudablemente el partido crece a cartas vistas y esto los mismos enemigos lo comprenden. Su triunfo definitivo será un hecho.

Hicieron uso de la palabra los oradores que por su orden iremos anunciando.

El señor Juan Rafael Pérez dió lectura al vibrante manifiesto de los obreros del Gremio de Panaderos que se adhieren al Partido Reformista, respaldando esta adhesión con ciento cincuenta firmas, a la par que allí mismo se anunció que una vez que se reimprima ese documento valioso, serán recogidas no menos de otro tanto, que no fue posible recogerlas de esta vez, por la premura del tiempo.

El Gremio de Panaderos casi en su totalidad pertenece al Partido Reformista.

El señor José Braña rindió informe de su gira por el Puriscal en compañía del General Volio. Cuando se pregonaba que allí no había partido, se ha llevado a cabo una de las reuniones más lujosas de la temporada. No menos de ochocientas personas escucharon a los emisarios de la buena doctrina. El General Volio regresó satisfechísimo. El pueblo quedó altamente agradecido de la visita del Candidato y le ofreció su leal adhesión.

El Lic. don Adán García dió lectura a un conceptual discurso que mereció calurosos aplausos.

El señor Julio Padilla estuvo como de costumbre, admirable. Hizo reseña de su productiva jornada por Heredia, en compañía del señor Lesmes Álvarez; en la ciudad de las flores, como en todo Costa Rica, el Partido Reformista aumenta que es una maravilla.

Fué también muy aplaudido el obrero herediaño señor Cortés que trajo un mensaje de cariño y fraternidad para los compañeros josefinos.

El señor Octavio Montero en breves frases anunció la inauguración de las vela las semanales que darán elementos entusiastas del Partido Reformista.

La primera velada tendrá lugar el próximo jueves en el Club Central.

Los fondos que producen estas veladas artísticas, serán a beneficio del partido para su propaganda.

Esta idea ha sido muy bien acogida y ha despertado gran entusiasmo.

Con especial mención debemos consignar que en toda la reunión no hubo la menor nota discordante y que campé la cultura y la caballerosidad.

Ni los candidatos contrarios, ni los partidos contrarios, fueron atacados; para qué? bastante tienen los reformistas con su bello programa que es un evangelio dentro de la justicia y el derecho.

El Partido Reformista se ha impuesto la norma de hacer en esta campaña una política absolutamente doctrinaria.

# El Reformismo en San Ramón Ecos de la jornada del Domingo

Llegamos a San Ramón el sábado en la tarde. Llovía a torrentes y desde La Cima parecía calada en un bastidor cruzado por hilos perpendiculares, la bella y sonadora ciudad que llavea como joya propia la *Uade de oro de la dignidad costarricense*.

El Cerro del Tremedal, centinela vigilante, se quitó un instante la capucha de bruma para saludarnos. Parecía recordarnos aquellas palabras unciosas que con el corazón pleno de emoción patriótica dijimos una vez a sus plantas cuando acompañamos en su gira política al sedicente caudillo de la revolución. El cerro cantado por Lisímaco, el cerro legendario que contemplé en las pasadas épocas el gesto evangelizador y profético de Evángelico y el cerro guardián que es un minarete y puede llegar a ser baluarte, espera aún el sencillo montón de piedras llevadas en espléndida peregrinación por todos los hombres que sienten de verdad el odio santo contra la tiranía, para perpetuar con él la protesta de los pueblos dignos frente a la efímera arrogancia de los verdugos.

Algún día iremos a levantar el monumento que la consecuencia de los hombres no ha podido hacer. Algún día también iremos a sembrar una palmera de gloria—magnífica y conmemorativa—en el centro de aquel risueño parque de San Ramón donde pastaron en sangriento irrespeto las cabalgaduras de médicos, abogados y sargentos, durante los días luctuosos que nunca volverán. El amplio local del club reformista se llenó por la noche, y la calle que lo enfrenta estuvo también colmada de avidos ciudadanos.

Hablamos entonces con el tono apacible de conversadores que no hemos de abandonar un minuto en el presente ejercicio eleccionario, de lo inconducente que era y de lo fútil de lógica que resultaba convertir la campaña cívica en que los pueblos pueden y deben mejorar cada vez más las condiciones todas de su vida, en un germen de odios que marcan tan hondas divisiones en las sociedades; y expusimos que de este lamentable extravío sacaban sus absurdas conclusiones los escépticos que se neutralizan traicionando con ello sus más altos deberes y los sociólogos de cantina que entre sorbo y sorbo pregonan el fracaso de la Democracia.

## De Alajuela

Varias personas de esta ciudad preparan una velada a beneficio del Hospital. Doña Angélica de Aguilar Soto ha seguido mejor.

Para Santa Bárbara salió la familia del Lic. don Hernán Chacón.

De San Isidro de Alajuela vino doña Hortensia de Sibaja.

Mejor ha continuado el señor don Nicolás Solera. Don Ernesto Muñoz salió para la capital.

De San José regresó don Luis Dobles Segreda.

Corresponsal.

Invitamos al público copioso que nos escuchaba a abandonar de una vez las prácticas de la *vieja política*, perversas e infecundas, para adoptar los métodos de la *política nueva* que supone a todos los costarricenses empuñados sinceramente en la mejora de la Patria—unos por un rumbo y otros por otro—sin que las diversas opiniones pudieran constituir otra cosa que diferencias de apreciación incapaces de generar pasiones adversarias; y explicamos cómo por el viejo sistema la lucha general terminaba con el triunfo de los caudillos y en los pueblos quedaba el fermento de los odios inextinguibles que entrababa todo impulso de progreso local.

El público escuchaba con delección. De antemano le habíamos pedido que omitiera aplausos para que no perdiera una sola sílaba de nuestra plática reposada y sentida.

Laego entramos en el análisis de nuestro Programa del amplio y bello Programa del Partido Reformista cuyos acentos resuenan ya como toques de diana—que no como llamadas al asalto que otros dicen—más allá de las lindes de la Patria; y al tratar extensamente el punto de la reforma tributaria, dijimos el juicio histórico de la caída del Gobierno que hizo aquí el primer esfuerzo meritorio para llevarla a cabo. El Gobierno de don Alfredo Conzález, surgido del veintiocho de abril tan recordado como piedra de ataque en estos días, pudo ser glorioso y salvador sin el gusano que le roía las entrañas; y el capitalismo absorbente y egolista que sintió la amenaza, la justa amenaza de tener que contribuir en forma equitativa para pagar los servicios públicos que en tan alta proporción lo beneficiaban, tomó al traidor por instrumento y consumó la ruina de un régimen de tendencias renovadoras que, a pesar de sus imperfecciones, habría echado las bases de la redención económica del país repartiéndolo sobre las espaldas fuertes la carga tributaria que aun soportan casi solos los hombres de los desvalidos.

## Doña Teodosia Castro

Hoy a medio día falleció la señora doña Teodosia Castro, madre de don David Badilla y don Jesús Badilla, honorables vecinos del cantón del Hospital.

El sepelio se verificará mañana a las once horas, saliendo el cortejo del templo de La Merced.

Reciban sus hijos don David Badilla, doña Raquel de Badilla, don Jesús Badilla y nietos don Octavio, Eliecer, Carmelina, Luis, Arturo y Berta Badilla, nuestro más sentido pésame.

Siendo la familia Badilla en su mayoría reformistas, esperamos que para el sepelio de doña Teodosia haya numeroso acompañamiento.

Es preciso que los pueblos conozcan esta verdad para que comprendan que el nuevo régimen, implantador de la reforma tributaria, deberá estar escudado por la confianza pública y defendido, no por ejércitos mercenarios que nada defienden, sino por la fuerza incontrastable del pueblo organizado y vigilante que respalde la actuación gubernativa. De otro modo habrá que abandonar toda esperanza.

Nos referimos al fenómeno—que a muchos tiene espantados—del brote reformista hasta en los últimos rincos del país a donde la acción directiva del Partido aun no ha podido llegar. Ese fenómeno que algunos llaman contagio y otros explican con razones sobrenaturales, es un simple fenómeno físico de reacción propio de todo organismo que se desintegra. Cuando el cristianismo apareció sobre la tierra, el mundo llegaba al límite de su descomposición y el ansia general que de ese estado brotaba propició el advenimiento de la doctrina de redención. El Reformismo se alza en Costa Rica en los precisos instantes en que el país toca las lindes de su caída moral y en todos los corazones la flor roja de una aspiración abre sus pétalos. He aquí la razón sencilla del auge que toma día a día entre los pueblos el propósito de la reforma y la actitud serena y formidable que asume en frente de los baluartes del privilegio y de los altares de la idolatría.

Dijimos cómo al expresar nuestro candidato, el General Volio, que él es la revolución viviente, ha querido significar para que lo entiendan los pueblos lacerados por uno de tantos azotes surgidos del imposible régimen político que nos oprime, que él representa los anhelos de justicia siempre burlados que aquí levantaron en armas el espíritu de la ciudadanía. No la venganza torpe, no el innoble deseo de la revancha, no el apetito de la represalia que arroja a los hombres al abismo de las mismas violencias contra las cuales se han erguido, sino la eterna sed de justicia que tan sencillamente pudiera calmarse con sólo dejar de ver en torno nuestro la cínica glorificación de la iniquidad. La revolución del Sapoá no se hizo para llevar al Poder a su Jefe ocasional decorativo. He allí el error en que cayeron los insuficientes obsesados por el vino de su fuerte vanidad. Se hizo para derrocar un régimen de injusticia que bajo el dosel de libertades que por lo inconsistentes pueden ser transitorias ya que dependen del estado anímico de sus actuales dispensadores, aun permanece en pie. La revolución contra ese régimen ha depuesto las armas y ahora convertida en fuerza moral llena los cauces del sufragio. Esa y no otra es la revolución que encarna Jorge Volio.

Y luego de historiar la

formación de este partido de tendencias nuevas que después de laborar en el campo social asume ahora la plenitud de su verdadera acción, la acción política, y de exaltar las constantes manifestaciones de desprendimiento y de cultura cívica que están realizando los soldados reformistas, dijimos por qué nuestra fe en la lealtad del General Volio, y en su talento, en su vasta cultura, en su carácter que es de acero y en su corazón que es de oro, ha llegado a ser una profunda convicción de nuestro espíritu. Recorrimos su vida, su sencilla y limpia vida de idealista que no ofrece siquiera los *ápices negros en el plumón del conde* que dijo el más dulce y más grande de los libertadores. Examinamos su separación de las estrechas reglas eclesiásticas que otros le enrostran, y sacamos de ella el documento vivo más glorioso, la credencial de lealtad más grande que hombre alguno puede ostentar en un país donde el tipo normal del ciudadano es una permanente cobardía plasmada en el más desconcertante de los convencionalismos. Confesar un error vocacional y repararlo heroicamente, antes que arrastrar la vida de indigna simulación que tantos arrastran, es la acción más meritoria que un hombre puede presentar al examen de sus conciudadanos. Locura le atribuyen sus adversarios que no pueden señalarle picardía. Pues bien, sea en buena hora. Realmente es una locura formidable eso de planear luchas peliagrosas, tareas fatigantes y enervadoras, empresas de alta generosidad, para ocuparse en ellas cuando se llegue al puesto que todos los *sensatos* gobernantes del país han convertido en mesa de hartazgo, en lecho de mollicies y voluptuosidades y en trono de vistosas arrogancias. Realmente es una locura rematada la que lleva a un joven destinado por su linaje y por su posición a disfrutar de todos los gajes que su clase recibe de la injusticia imperante, a convertirse en defensor de la aspiración de los humildes. Tolstoy también fue un loco y hoy es llamado *sub-hombre* por las endiosadas medianías que a través de las más grandes distancias se unen con el vínculo de la simpatía comprensiva; pero visto está que esas sublimes locuras son los solos motores que han hecho avanzar al mundo por las rutas del progreso, a pesar del pesado lastre de las corduras eminentes.

BILLO.

## LA MOTOCICLETA

Vende sus licores del país a los precios siguientes:

Litro . . . . . 2.40  
Botella . . . . . 1.80  
1/2 botella . . . . . 0.90  
1/4 botella . . . . . 0.50

Vendo este negocio por que tengo viaje para los Estados Unidos. 100 varas al Norte del Mercado.

TOBIAS VARGAS A.

Suscribase a LA PRENSA

## A los reformistas del país

Un hecho desgraciado—de aquellos que no se repetirán más cuando la reforma política que estamos iniciando obtenga el campo propicio para su desarrollo—ha privado al Partido Reformista de su órgano de publicidad, destruyendo la imprenta en que se editaba—merced a un heroico esfuerzo del señor Falcó—sin exigir gasto alguno a nuestra Tesorería.

Este primer tropiezo no nos desalienta; nos levantamos más bien con la alegría de haber podido probar nuestra fortaleza, y sonreímos llenos de fé al pensar que este es quizás el más pequeño de los muchos obstáculos que habremos de encontrar en el camino.

Nuestros empeños todos—los empeños que han podido provocar la simpatía popular por el Programa de nuestro Partido—están hechos a base del más completo desinterés; pero azotado por la desgracia el compañero que puso su periódico al servicio de la tendencia reformista, ni él puede continuar en su generosa actitud, ni el Partido debe aceptar el sacrificio de un solo hombre en favor de la obra que debe condensar—para ser de veras grande y efectiva—el sacrificio de todos los que aspiran a su realización.

Por eso el Comité Ejecutivo dirige a todos los afiliados a la causa popular, ferviente excitativa para que contribuyan de una manera especial al FONDO DE PRENSA que será manejado independientemente del fondo general por la Tesorería.

La redención del País es labor ardua y ella no podrá efectuarse sin el esfuerzo decidido de todos los hombres de buena voluntad.

San José, 30 de mayo de 1923.

Por el Comité Ejecutivo

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN  
Secretario General.

Primera lista de donativos recogida por el señor Falcó para el fondo de reserva de LA PRENSA.			
Gral. Jorge Volio	¢ 10.00	Alejandro Mata ...	¢ 2.00
X. X. ....	2.00	Juan R. Herradora	1.00
Abel Cambronero	2.00	Patricio Ortiz	1.00
M. A. ....	25.00	Carlos Jineta	1.00
T. F. ....	25.00	Octavio Montero	1.00
P. A. ....	15.00	Lesmes Sáurez	1.00
M. G. ....	10.00	Julio Padilla	1.00
F. B. ....	5.00	M. G.	2.00
General Morazán	2.00	X. X.	5.00
A. de B. ....	1.00	Max Bermúdez	1.00
E. B. ....	2.00	José A. Cambronero	1.00
		Francisco Arias	2.00
		Enrique Sáenz	5.00

### DR. CONSTANTINO HERDOCIA

De la Facultad de Medicina de París  
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Horas de oficina: de 10 a 11 y de 2 a 3. Contiguo al Teatro Variedades

TELEFONO N. 143.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

### La velada del jueves

El jueves de la presente semana, en el Teatro Actualidad, se verificará una gran velada, para la cual reina mucho entusiasmo. Los señores Sotillo y Prada son los organizadores de este festival.

### En el Mercado

Esta mañana estuvimos en el Mercado, los precios de los artículos de primera necesidad, eran los siguientes: Café, a 0.60 la libra; mantequilla, a 1.00 la libra; arroz, a 0.35 la libra; papas, a 0.80 el cuartillo; dulce, a 0.70 el atado.

## Administración de los Acosta

Se dice y se acepta corrientemente que Don Julio Acosta, literato y filósofo, vive su vida en un plano superior, y que cristaliza su ambición y su vanidad de gobernar en la aspiración a que su nombre aparezca, en el período a que a él toca interpretar nuestra Constitución, junto, muy junto a los artículos que garantizan la libertad del pensamiento y la libertad del sufragio.

Se dice también, y se acepta en todas partes, que para Don Julio, en política, un buen libro es un árbol joven y un rifle es un ataud.

Quienes tienen la fortuna de disfrutar sus pláticas serenas aseguran que Don Julio es un Apóstol de la Libertad.

Y al contemplar nosotros a Don Julio en los aspectos que dejamos dichos, no podemos menos que pensar y analizar con elogio la actitud del Partido Reformista en ocasión de la reciente visita del Señor Presidente de la República y su comitiva a Turrialba.

El Señor Jefe Político del lugar advirtió a los Secretarios Generales de los tres partidos políticos en lucha, que "no permitirá ninguna reunión ni manifestación política durante todo el tiempo que el señor Presidente y su comitiva permanezcan en la población".

No cita el Señor Jefe Político ninguna ley para hacer esa advertencia. Sin embargo, la Jefatura del Partido Reformista advierte por su parte la sana y extra-previsora intención de la autoridad, y coopera impartiendo sin demora las órdenes del caso.

Heos aquí, pues, pensando en la Doctrina Reformista gracias a los biógrafos de Don Julio.

### De Tibás

#### Bodas en perspectiva

El travieso dios Cupido no se da punto de reposo en lo de herir con las puntas de las flechas de sus inagotable carcaj, los corazones de las bellas tibaseñas y de los apuestos garzones de esta tierra del café y de Vargas Quirós, y para que se vea si han acertado las benditas saetas del implacable dios, ahí va una lista de parejas que antes del día de San Juan, ya habrán formado su nido según el cantar de los pajarillos:

G. O. con B. S., M. R. con A. S., Ch. V. con A. S., M. R. con G. R., C. R. con M. A. C., H. B. con A. V., M. R. con P. P. C., S. R. con A. P., D. M. con E. V., Ch. R. con F. M., A. F. con R. V., M. C. con S. J., E. P. con J. M. A., T. G. con I. F., A. B. con F. U., F. R. con A. U., O. G. con R. M., R. M. con J. F., F. S. con A. S., y otros que vienen atrás, etc. etc.

Corresponsal.

### CORREOS

El próximo jueves a las 8 se celebrará el despacho de correspondencia con destino a las otras Repúblicas de Centro-América que llevará el vapor estadounidense CUBA.

El viernes próximo a las 7:30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Europa, vía Bristol; Sud América y Antillas vía Cristóbal que conducirá el vapor inglés Bayano.

El próximo sábado se hará el despacho con destino a México, Australia, Nueva Zelanda, Tahiti, Hawaii, Japón, China, Filipinas, Alaska, California, Texas, Kansas, Chicago, San Luis, Nueva Orleans vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, África, Persia, Turquía, Europa y Canadá, vía Nueva York; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor Pastores.

#### PAQUETES POSTALES

Inglaterra, el jueves a las 14 h por el vapor BAYANO.

Centro América, el miércoles a las 14 h por el vapor CUBA.

México, el miércoles a las 14 h por el vapor CUBA.

Panamá, el viernes a las 14 h por el vapor PASTORES.

Canal Zone, el viernes a las 14 h por el vapor PASTORES.

Estados Unidos, el viernes a las 14 h por el vapor PASTORES.

San José, 5 de junio de 1923.

### Baile

El sábado entrante, en la residencia de don Rafael Huete, se efectuará un baile de confianza. Son los organizadores los señores don Gonzalo Martínez y don Hernán Quirós.

## Protesta

Yo, Ramón Alfaro, protesto enfáticamente del abuso que han hecho conmigo en haberme hecho figurar en la directiva del Partido Echandista, sin haber dado mi consentimiento.

Desde el principio de esta campaña política he sido reformista y a ese partido me adherí, y permaneceré siempre en él, no al partido de la argolla que es nefando para la Patria.

Rogado de Ramón Alfaro que no sabe firmar, JUAN J. ZAMORA Z.; y como testigo, —ETELBERTO MARTÍNEZ CH.

## Muere doña Angelina Castro de Castro

Ayer noche murió en esta capital la muy estimable señora doña Angelina Castro de Castro, esposa del profesor don Ricardo Castro Meléndez. Esta mañana se efectuaron los funerales con grande y selecto acompañamiento. Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a don Ricardo Castro, a sus hijos Marta, Blanca, Ida, Virgilio, Ramiro, Fernando, Héctor y Miguel Angel Castro, hoy sumidos en profundo dolor.

## Don Emilio García Sánchez

El domingo cumplió un año de haber fallecido el muy recordado caballero don Emilio García Sánchez. Con tal motivo renovamos nuestra expresión de pesar a la señora viuda doña Amelia Morales v. de García y a la demás familia doliente.

## Operada

En esta ciudad sufrió una delicada operación la muy estimable señora doña Angela de Guerra. Su estado de salud es bastante satisfactorio, por lo que nos alegramos mucho.

Imprenta Borrás Hermanos

## "Gets-It" Cura Callos



### Los callos se desprenden

tan fácilmente como se desprende la cascara del plátano, cuando Ud. los toca con 2 o 3 gotas de "Gets-It". El suero, fácil y pronto destructor de callos. No más peligrosas cortaduras. Instantáneo alivio del dolor. Cuesta una bagatela—dondequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

### Una disposición

Los señores Directores de escuelas de esta capital, dispusieron bautizar la Escuela Superior de niñas n.º 2, con el nombre de Miss Maria.

SI UD. NO CONOCE TODAVIA AL FAMOSO

# LUIS

pregunte por él al 631 le conviene

## CORSE WANERR

El más duradero y económico, porque se puede lavar sin dañarlo.

Hecho en la Fábrica más grande del mundo

Siempre hay gran surtido de estilos donde

JOSE ALVARADO

La Bella Jardinera

Use el jabón IVORI (flotante)

# LA ESPAÑA

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local la atenderemos en "La Bodega" de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

## Martinez & Co.

# TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas  
Cervezas LAGER grande y pequeña; DOBLE grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

